

Procès des leaders indépendantistes catalans : la voie judiciaire ne mènera nulle part.

À l'heure où démarre le procès des dirigeants indépendantistes catalans pour avoir organisé le référendum d'autodétermination du 1^o octobre 2017, EELV Pays-Catalan rappelle que la justice ne saurait apporter aucune solution à un problème politique.

D'ores et déjà ce procès s'annonce inique. Les prisonniers sont en détention préventive depuis un an et demi. L'écrasante majorité des témoins, à charge, appartient aux forces de l'ordre espagnoles. Le chef d'accusation retenu, « rébellion », exige que des violences se soient déroulées contre les autorités espagnoles, alors que le mouvement indépendantiste catalan est un mouvement pacifique et démocratique.

Ce procès n'annonce rien de bon pour l'Espagne, pour son état de droit et sa démocratie. EELV Pays-Catalan rappelle qu'il ne saurait y avoir de solution juste et démocratique au problème catalan que par un vote pour que les Catalans s'expriment sur la manière dont ils souhaitent être associés, ou non, à l'Espagne. Le reste n'est que répression, et tentative d'annihilation de la volonté d'un peuple. C'est la voie de la sortie de la démocratie qu'est en train de prendre l'Espagne. Comme il y a 80 ans, tous les démocrates de ce pays et en Europe doivent s'opposer fermement au retour des pratiques autoritaires et néofascistes en Espagne : pétitions, manifestations, pressions et interpellations d'élus et responsables politiques... Le devoir de mémoire si présent avec la Retirada n'a de sens que si l'actualité en Catalogne n'est pas occultée ou mise sous le tapis. Le fera-t-on en déroulant un tapis ...rouge (de sang et de honte !) à Pedro Sánchez le 24 février ?